

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Wissenschaft, Kultur und
Tourismus

Ihr Ansprechpartner

Falk Lange

Durchwahl

Telefon +49 351 564 60200

falk.lange@smwk.sachsen.de*

21.07.2017

Wissenschaftsministerin Dr. Stange beruft drei neue Mitglieder in den Hochschulrat der Universität Leipzig Friederike Fless, Jörg Junhold und Siegfried Bülow neu im Gremium

Sachsens Wissenschaftsministerin Dr. Eva-Maria Stange hat drei neue Mitglieder in den Hochschulrat der Universität Leipzig berufen. Prof. Dr. Friederike Fless, Präsidentin des Deutschen Archäologischen Instituts, tritt ihr Amt am 1. August 2017 an. Sie folgt auf Prof. Reinhard Grimm, der Anfang Juni aus dem Gremium ausgeschieden war. Der Direktor des Zoo Leipzig, Prof. Dr. Jörg Junhold, wurde ebenfalls neu in den Hochschulrat berufen. Er tritt sein Amt am 1. September an und folgt auf Prof. Dr. Roland Sauerbrey, dessen Amtszeit am 31. August dieses Jahres endet. Fless und Junhold waren vom Senat der Universität Leipzig in seiner Sitzung am 4. Juli benannt worden. Auf Vorschlag von Wissenschaftsministerin Dr. Eva-Maria Stange wird Siegfried Bülow, der ehemalige Leiter des Porsche-Werks Leipzig, ebenfalls neu in das Aufsichtsgremium berufen und tritt sein Ehrenamt am 1. August an. Er folgt auf Dr. Josef Lange, der ebenfalls Anfang Juni aus dem Gremium ausgeschieden war. Die Amtszeit aller Neuberufenen beträgt fünf Jahre.

„Ich bin froh, dass drei so außergewöhnliche Persönlichkeiten für die wichtige Mitarbeit im Hochschulrat der Universität Leipzig gewonnen werden konnten. Sie sind in ihren Bereichen jeweils hochkarätige und international anerkannte Persönlichkeiten. Sie werden ihre beruflichen und gesellschaftlichen Erfahrungen in die Arbeit des Gremiums einbringen und das Rektorat bei der strategischen Entwicklung der Universität vertrauensvoll begleiten und beraten“, betont Staatsministerin Dr. Eva-Maria Stange.

„Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit den neuen Mitgliedern des Hochschulrates. Mit ihnen wurden drei hochgeschätzte Persönlichkeiten in das Gremium berufen. Zudem wird auch die Region Leipzig dadurch sehr

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

gut repräsentiert“, sagt die Rektorin der Universität Leipzig, Prof. Dr. Beate Schücking.

Der Hochschulrat ist nach dem Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetz eines der zentralen Organe der Universität. Er gibt Empfehlungen zur Profilbildung und Verbesserung der Leistungs- und Wettbewerbsfähigkeit der Universität und ist unter anderem zuständig für die Erstellung eines Vorschlages für die Wahl des Rektors. Ebenso gehört die Genehmigung der jeweiligen Jahresabschlüsse der Universität zu den Aufgaben des neunköpfigen Gremiums. Es setzt sich aus Wissenschaftlern der Alma Mater und außeruniversitären Experten zusammen.

Zwischenzeitlich hat auch die Präsidentin des Deutschen Akademischen Austauschdienstes (DAAD), Prof. Dr. Magret Wintermantel, aus dem Hochschulrat der Universität Leipzig ihren Rückzug angekündigt, da sie zur neuen Vorsitzenden des Hochschulrates der Universität des Saarlandes, ihrer Heimatuniversität, berufen wurde. Der Senat der Universität Leipzig wird sich im Herbst mit der Nachfolge beschäftigen.

Zu den neuen Mitgliedern:

- Prof. Dr. Friederike Fless ist seit 2011 Präsidentin des Deutschen Archäologischen Instituts, sie war bereits Mitglied des Akademischen Senats der Freien Universität Berlin und besitzt die Ehrendoktorwürde der Berliner Humboldt Universität. Sie hat in der Vergangenheit unter anderem am Archäologischen Institut der Universität Leipzig gelehrt und war in den letzten Jahren Mitglied weiterer Verbände, Beiräte sowie Kommissionen.
- Prof. Dr. Jörg Junhold ist seit 1997 Geschäftsführer und Direktor des Zoo Leipzig und seit 2013 parallel dazu auch Honorarprofessor an der Veterinärmedizinischen Fakultät der Universität Leipzig. Des Weiteren vertritt er den Zoo Leipzig seit Jahren als Mitglied von Verbänden und Stiftungen.
- Siegfried Bülow ist ein ehemaliger Automobilmanager und war nach Stationen beim IFA-Kombinat, der Barkas GmbH und dem Volkswagen-Konzern zuletzt bis Ende Juni 17 Jahre lang Vorsitzender der Geschäftsführung der Porsche Leipzig GmbH.

Dem Hochschulrat der Universität Leipzig gehören damit aktuell an:

- Prof. Dr. Ekkehard Becker-Eberhard (Geschäftsführender Direktor des Instituts für Anwaltsrecht der Juristenfakultät)
- Prof. Dr. Annette G. Beck-Sickinger (Stellvertretende Direktorin des Institutes für Biochemie der Fakultät für Biowissenschaften, Pharmazie und Psychologie)
- Prof. Dr. med. Annette Grüters-Kieslich (Direktorin der Klinik für Pädiatrie mit Schwerpunkt Endokrinologie und Diabetologie, Charité – Universitätsmedizin Berlin)
- Dr. Hans-Gerhard Husung (Staatssekretär für Wissenschaft und Forschung a. D. in der Berliner Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Wissenschaft sowie ehemaliger Generalsekretär der Gemeinsamen Wissenschaftskonferenz (GKW))

- Prof. Dr. Knut Löschke, (Unternehmerberater, Gründer der PC-Ware Information Technologies GmbH/AG, heute Comparex)
- Prof. Dr. Friederike Fless (Präsidentin des Deutschen Archäologischen Instituts in Berlin)
- Prof. Dr. Jörg Junhold (Direktor des Zoo Leipzig)
- Siegfried Bülow (ehemaliger Leiter des Porsche-Werks Leipzig)